



Il est temps d'agir et de se concentrer sur l'amélioration de l'accès aux médicaments pour une prise en charge équitable des maladies rénales !

La journée mondiale du rein 2024 : Promouvoir un accès équitable aux soins et une utilisation optimale des médicaments.

Embargo : Minuit [fuseau horaire de publication] Mercredi 13 mars 2024

En 2019, les maladies rénales chroniques (MRC) ont été responsables de plus de **3,1 millions de décès**, ce qui en fait la **7e cause de mortalité dans le monde**. La mortalité mondiale attribuée à l'ensemble des maladies rénales est estimée entre **5 et 11 millions** par an, impactant particulièrement les pays à revenu faible et intermédiaire (PRFI), touchés de manière disproportionnée par l'insuffisance rénale aiguë et confrontés à des défis liés à l'accès insuffisant aux thérapies de remplacement rénal, dont la transplantation et la dialyse.

Masomi Nangaku, président de la Société Internationale de Néphrologie (ISN), et Latha Kumaraswami, président de la Fédération Internationale des Fondations du Rein - Alliance Mondiale du Rein (IFKF-WKA), les deux organisations qui organisent la campagne de la Journée mondiale du rein (WKD), soulignent conjointement que « surmonter les obstacles à une pratique optimale de médicaments pose des défis à multiples aspects, notamment les contraintes économiques, l'accès limité à des traitements abordables, les lacunes dans la connaissance des maladies, l'importance insuffisante accordée à la prévention et au diagnostic précoce, les problèmes liés à la prise de médicaments, les lacunes des politiques mondiales, la pénurie de professionnels de santé de premier recours et l'impact préjudiciable de la désinformation des patients. » En outre, ils insistent sur le fait que "la résolution de ces problèmes est essentielle pour garantir un accès équitable et promouvoir une gestion efficace et bien informée des médicaments".

Le 14 mars 2024, la Journée mondiale du rein appelle à se mobiliser sur le thème « [La santé rénale pour tous : Promouvoir un accès équitable aux soins et une utilisation optimale des médicaments](#) » afin d'améliorer la qualité de vie et de retarder la progression de la maladie pour les personnes atteintes d'une maladie rénale.

« Au cours des trois dernières décennies, des médicaments ont permis de protéger les reins. Cependant, dans la pratique, ces médicaments restent sous-utilisés en raison de leur coût élevé, du manque d'éducation des patients, de la polypharmacie, des effets secondaires et de leur disponibilité limitée, ce qui est particulièrement évident dans les pays à faible revenu », déclare Alessandro Balducci, coprésident du comité directeur de la Journée mondiale du rein pour l'IFKF-WKA, basé à la Fondation italienne du rein en Italie.

Vassilios Liakopoulos, coprésident du comité directeur de la Journée mondiale du rein pour ISN, basé à l'université Aristote de Thessalonique en Grèce, suggère que « pour surmonter ces obstacles et s'orienter vers une approche globale, la mise en œuvre de politiques multisectorielles est cruciale. Ces politiques doivent donner la priorité à la qualité des soins, adopter des stratégies innovantes qui impliquent et soutiennent les professionnels de la santé, et garantir des soins rénaux abordables à l'échelle mondiale pour les personnes atteintes d'une maladie rénale ».



COMMUNIQUE DE PRESSE EMBARGO

La Journée mondiale du rein 2024 étant l'occasion de se réunir partout dans le monde, il est essentiel de mettre l'accent sur l'égalité d'accès aux soins. Cette priorité garantit l'accès aux traitements et favorise une gestion efficace et éclairée de la santé rénale à l'échelle mondiale. Le défi à relever consiste à surmonter ces obstacles en s'engageant à rendre les soins rénaux accessibles et abordables pour le bien-être des personnes atteintes d'une maladie rénale, partout dans le monde.

Les entreprises partenaires officielles de la Journée mondiale du rein :

La Journée mondiale du rein est possible grâce au soutien des entreprises suivantes:



A propos de la Journée mondiale du rein :

Comment est célébrée la Journée mondiale du rein ?

Afin de lutter contre les maladies rénales, les associations, les organisations, les acteurs et professionnels de santé ainsi que les autorités organisent des activités, tant sur le plan local qu'au niveau régional, national et international. Des ateliers, des conférences, des bilans de santé, ainsi que la distribution d'affiches et de matériel éducatif dans les hôpitaux, les universités, les centres communautaires, autres établissements d'enseignement et lieux publics ou sur les lieux de travail permettent d'éduquer les citoyens. Plusieurs activités sont organisées comme des randonnées, des courses de vélo, des courses à pieds, des cours de danse, etc. De plus, pour sensibiliser les citoyens, des informations sur les maladies rénales et les questions qui y sont associées sont publiées sur des sites internet, des blogs, des forums ou sur les réseaux sociaux.

Pour en savoir plus sur la Journée mondiale du rein : <https://www.worldkidneyday.org/>

A propos des organisateurs de la Journée mondiale du rein :

La Journée mondiale du rein est une initiative commune de la Société internationale de néphrologie (ISN) et de la Fédération internationale des fondations du rein – Alliance mondiale du rein (IFKF-WKA).

Fondée en 1960, la Société internationale de néphrologie (ISN) est une société mondiale à but non lucratif qui se consacre à l'amélioration des soins rénaux et à la réduction de la prévalence et de



COMMUNIQUE DE PRESSE

EMBARGO

l'impact des maladies rénales dans le monde. Grâce à son réseau mondial et à ses programmes, ISN réunit les pays en développement et le pays développé dans un effort de collaboration pour combattre et traiter les maladies rénales à l'échelle mondiale.

Plus d'informations sur www.theisn.org

La Fédération internationale des fondations du rein – Alliance mondial du rein (IFKF-WKA) est une fédération à but non lucratif fondée en 1999. L'IFKF milite dans le monde entier pour améliorer la santé, le bien-être et la qualité de vie des personnes atteintes de maladies rénales ; diffuse des normes de meilleures pratiques de traitement et de soins ; aide à la création de fondations pour le rein dans les pays où elles n'existent pas encore ; facilite les programmes éducatifs pour ses membres ; et encourage la recherche sur les maladies rénales.

Plus d'informations sur www.ifkf.org.

Contact presse:

Alice Poidevin, Responsable de la campagne de la Journée mondiale du rein, basé à la Société internationale de néphrologie, Bruxelles, Belgique. Email : alice@worldkidneyday.org

Références :

Alessandro Balducci, coprésident du comité directeur de la Journée mondiale du rein pour l'IFKF-WKA, basé à la Fondation italienne du rein à Rome, Italie E) abalducci01@gmail.com

Vassilios Liakopoulos, co-président du Comité directeur de la Journée mondiale du rein pour ISN, Université Aristote de Thessalonique, Grèce. E) : liakopul@otenet.gr